



## *ESPACE 85 – Février 2023*

### **Carême à l'horizon**

Le Carême, c'est une période qui fait un peu peur, qui paraît sévère, mais qui est aussi une aventure que l'on a envie de vivre comme une traversée.

Pour effectuer une traversée, d'un océan comme d'un désert, il faut prendre son élan, rassembler ses forces, préparer des vivres et calculer l'itinéraire pour garder le cap. Le cap du Carême, il est dirigé vers la fête de Pâques qui illumine notre année, notre vie. Jésus nous conduit vers sa résurrection en nous faisant traverser le désert de la soif, la soif de Dieu, où la Parole de Dieu est comme un puits, et où se vivent de belles solidarités.

L'année dernière et il y a trois ans, nous avons vécu le Carême avec des colorations très particulières, sur fond de tragédie. Le Covid en 2020 avec ses victimes a renvoyé chacun dans son confinement et la traversée du désert s'est faite en solitaire ou en famille. Avec l'aide de la prière ou des écrans pour se savoir reliés. En 2022, c'est la stupéfaction de la guerre en Ukraine qui a pesé sur notre traversée, qui nous a fait pénétrer encore mieux dans le mystère de la Croix où Jésus a souffert injustement avant de mourir et de ressusciter. Nous ne recherchons pas un nouveau Carême sensationnel. Mais nous voulons qu'il nous permette de mieux rejoindre celles et ceux qui, à travers le monde et dans tous les continents, souffrent de la guerre et ont des conditions de vie infra-humaines. Notre jeûne a du sens s'il nous rapproche de frères et de sœurs démunis(es). Notre prière sera efficace si, adressée à Notre Père, elle est orientée vers tous nos frères et sœurs en humanité, au-delà de toutes frontières. Notre partage sera beau si nous savons recevoir autant que donner.

L'équipe liturgique, pour nous aider dans ce Carême, nous incite à faire le choix de Jésus, en jeûnant, en prenant le temps d'écouter sa Parole, à quitter nos habitudes, à nous laisser regarder par Jésus qui purifie notre regard, enfin en partageant. Le programme est exigeant et la route sera longue, mais nous la vivrons ensemble. En accompagnant nos frères et sœurs Andréa, Gilles, Alexandre, Séon, Frédérica, Virginie, vers le baptême ou la première communion.

Et la vie active, n'est-elle pas aussi une grande traversée ? Elle aussi, comme du temps de Moïse et de l'Exode, elle dure environ 40 ans. Oui, c'est ce « environ » qui porte à débat. Pour ceux qui s'en approchent, rajouter ou retrancher une ou plusieurs années n'est pas rien. La vie active a son lot de souffrances, mais elle apporte de belles satisfactions lorsque nos compétences sont reconnues et mises au service de la société. Et que la famille peut vivre grâce au travail des parents. Lorsque notre travail permet l'édification d'un foyer et d'une société humaine et fraternelle. Hélas, beaucoup ne trouvent pas de travail et la répartition des salaires est souvent injuste. La retraite n'est pas non plus « la Terre Promise » parce que l'âge avancé s'accompagne de douleurs et de limites. Les mouvements d'aujourd'hui autour de l'âge de la retraite sont légitimes, mais dans une traversée, il faut être ensemble, sinon certains, les plus faibles, peuvent se perdre et ne pas atteindre le but. Notre foi nous aide là aussi à être travaillés par l'Esprit pour que nos choix soient ceux de la justice de Dieu qui est plus grande que celle des hommes.

Bonne préparation du Carême,  
J-Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet  
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : [centre-paroissial@orange.fr](mailto:centre-paroissial@orange.fr) – [paroisse.colomiers@gmail.com](mailto:paroisse.colomiers@gmail.com)  
Page d'accueil du blog : <https://paroissecolomiers.com>  
Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

### Dates à retenir en février

Jeudi 2 : fête de la Présentation de Jésus au Temple messe à 18h30 à Ste Radegonde  
Samedi 4 : 09h00, messe pour les défunts du mois, à Ste-Radegonde.  
Dimanche 12 : 10h30, messe des familles suivie d'un repas partagé et discussion sur le jeûne à 14h  
Lundi 13 et 27 : 15h00, prière à Marie au 85 rue Gilet.  
Mercredi 22 : Mercredi des Cendres 9h à Ste Bernadette et 18h30 à Ste Radegonde

### Prière de Saint François d'Assise

Seigneur, fais de moi un instrument de ta paix,  
Là où est la haine, que je mette l'amour.  
Là où est l'offense, que je mette le pardon.  
Là où est la discorde, que je mette l'union.  
Là où est l'erreur, que je mette la vérité.  
Là où est le doute, que je mette la foi.  
Là où est le désespoir, que je mette l'espérance.  
Là où sont les ténèbres, que je mette la lumière.  
Là où est la tristesse, que je mette la joie.

O Seigneur, que je ne cherche pas tant à  
être consolé qu'à consoler,  
à être compris qu'à comprendre,  
à être aimé qu'à aimer.

Car c'est en se donnant qu'on reçoit,  
c'est en s'oubliant qu'on se retrouve,  
c'est en pardonnant qu'on est pardonné,  
c'est en mourant qu'on ressuscite à l'éternelle vie.

Source :

<https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/prier/prieres/372202-priere-de-saint-francois-dassise/>



### XXXIe Journée mondiale du malade 11 février 2023

Depuis 1992, l'Église universelle célèbre tous les 11 février, fête de Notre-Dame de Lourdes, la Journée Mondiale du malade. Son thème de cette année : « **Prends soin de lui** ». Cette journée mondiale du malade se décline dans les diocèses français en un Dimanche de la Santé, pour rappeler que l'accompagnement des personnes souffrantes et la préservation du don de santé sont des priorités évangéliques. Voici quelques extraits du message écrit par le pape François pour cette journée en 2023 :

La maladie fait partie de notre expérience humaine [...] Frères et sœurs, nous ne sommes jamais prêts pour la maladie. Et souvent nous ne sommes pas prêts non plus à admettre que nous avançons en âge. Nous craignons la vulnérabilité, et la culture envahissante du marché nous pousse à la nier. Il n'y a pas de place pour la fragilité. [...] La Journée Mondiale du Malade, en effet, n'invite pas seulement à la prière et à la proximité envers les souffrants ; en même temps, elle vise à sensibiliser le peuple de Dieu, les institutions sanitaires et la société civile à une nouvelle façon d'avancer ensemble. [...] Les années de la pandémie ont augmenté notre sentiment de gratitude pour ceux qui œuvrent chaque jour pour la santé et la recherche. Mais il ne suffit pas de sortir d'une aussi grande tragédie collective en honorant des héros. La covid-19 a mis à dure épreuve ce grand réseau de compétences et de solidarité et a montré les limites structurelles des systèmes de bien-être (welfare) existants. Il faut donc qu'à la gratitude corresponde la recherche active de stratégies et de ressources, dans chaque pays, pour que tout être humain ait l'assurance d'avoir accès aux soins et que le droit fondamental à la santé soit garanti.

« **Prends soin de lui** » (Lc 10, 35) : telle est la recommandation du Samaritain à l'aubergiste. Jésus la répète aussi à chacun de nous et, à la fin, nous exhorte ainsi : « Va, et toi aussi, fais de même ». Comme je l'ai souligné dans Fratelli tutti, « la parabole nous montre par quelles initiatives une communauté peut être reconstruite grâce à des hommes et des femmes qui s'approprient la fragilité des autres, qui ne permettent pas qu'émerge une société d'exclusion mais qui se font proches et relèvent puis réhabilitent celui qui est à terre, pour que le bien soit commun » (n° 67). De fait, « nous avons été créés pour une plénitude qui n'est atteinte que dans l'amour. Vivre dans l'indifférence face à la douleur n'est pas une option possible ». [...]

Je confie chacun de vous, qui êtes malades, à l'intercession de Marie, Santé des malades ; vous aussi qui prenez soin d'eux en famille, par le travail, la recherche et le volontariat ; et vous qui vous engagez à tisser des liens personnels, ecclésiaux et civils de fraternité. J'envoie à tous ma bénédiction apostolique.

Pape François, Rome, Saint-Jean-de-Latran, 10 janvier 2023

<https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/sick/documents/20230110-giornata-malato.html>

## **Clôture de la semaine Universelle de prière pour l'Unité des Chrétiens.**

C'est par un dimanche gris et pluvieux qu'une assemblée nombreuse se réunissait ce dimanche 22 janvier 2023 dans l'Église Orthodoxe Roumaine de Launaguet, tout près du cours d'eau de l'Hers.

Ambiance chaleureuse de présentations avant la célébration ouverte par le recteur orthodoxe Père Ioan Filimon-Todoran, lieu de paix et de prière avec ses magnifiques icônes.

C'est pour illustrer la phrase emblématique "Apprenez à faire le bien, recherchez la justice" que se sont succédé les orateurs des différentes congrégations représentées.

Le Pasteur Lars AUE qui représentait l'église luthérienne allemande a commenté un passage de l'ancien testament, puis ce fut au tour de la Pasteure Florence VANCOILLIE de l'église Évangélique Libre, de lire un passage d'Épître et enfin la lecture d'évangile du bon samaritain, lue par le Pasteur Lucien BUISSON de l'église Protestante Unie de France et commentée par l'homélie du Père Jean Jacques ROUCHI de l'Église Catholique.

Nous avons pu apprécier l'animation des chants aux voix profondes, harmonieuses et gutturales par Frédéric TAVERNIER-VELLAS et son compagnon, orthodoxes.

Après un temps de silence, l'assemblée a été invitée à une collation et à partager entre participants.

C'est alors qu'un défilé abondant de petits fours de toutes sortes, crudités, spécialités roumaines a été généreusement offert par nos hôtes, ceci s'est prolongé par les fromages et les gâteaux à profusion pendant que chacun apprenait à se connaître et échangeait sur la célébration.

Quelle générosité dans la simplicité et la gaieté, les personnes orthodoxes de la paroisse nous expliquaient comment elles avaient confectionné ce qu'elles nous proposaient.

C'est ainsi que, depuis je suis rentrée à Colomiers, il faisait toujours gris et humide dehors, mais dans cette église, cet après-midi-là, le soleil brillait et sa chaleur était douce.

Geneviève R

## **Partage de l'évangile – Messe du 21 janvier 2023 à Ste-Bernadette**

Le samedi 21 janvier 2023, lors de la messe à Ste-Bernadette, vous avez participé au partage de l'évangile, proposé par l'EAP (Equipe d'Animation Pastorale), à partir d'une idée issue des groupes synodaux.

Nous vous invitons à nous faire part de votre perception globale, vos remarques et vos suggestions sur cette démarche. Merci de nous dire, si vous souhaiteriez qu'elle puisse être renouvelée, et si oui avec quelle périodicité. Que serait-il souhaitable d'améliorer ?

Vous pouvez faire parvenir vos propositions au centre paroissial, 85 Rue Gilet pour l'équipe de la communication ou : [centre-paroissial@orange.fr](mailto:centre-paroissial@orange.fr) ou [paroisse.colomiers@gmail.com](mailto:paroisse.colomiers@gmail.com).

Un sincère merci pour vos réponses.

C. M

## **Compte rendu rencontre EAP 26 janvier 2023**

L'Equipe d'Animation Pastorale, ou EAP, s'est rencontrée au grand complet le 26 janvier en commençant par quelques retours.

La messe de l'Épiphanie a été célébrée par Monseigneur Guy de Kerimel pour l'envoi en mission EAP de Elsy, Sylvie et Elise. L'église était pleine malgré une annonce très tardive de sa venue. Nous ferons en sorte la prochaine fois d'anticiper la venue de notre Evêque, de l'inviter à rester plus longtemps sur Colomiers et permettre ainsi davantage d'échanges avec les paroissiens. Pendant le temps de la Parole, les jeunes enfants ont été accueillis dans la salle des fleurs par des lycéens. Belle expérience : ils ont lu ou écouté l'histoire des Mages avant de participer à une grande procession aux offrandes. Expérience à renouveler ! Très bel envoi en mission EAP de Elsy, Sylvie et Elise, entouré des plus anciens : Léa, Bruno et Olivier.

Dans le cadre de leur intégration à l'EAP, Elsy, Sylvie et Elise ont présenté les 2 premières formations qu'elles ont suivi sur les 3 : organisation du diocèse de Haute-Garonne et les rôles et responsabilités de chacun ainsi que le retour d'expérience d'une paroisse sur l'élaboration d'une « Vision paroissiale ».

L'EAP a également fait un retour au sujet de la « Messe qui prend son temps » du 21 janvier à 18.00 à Sainte Bernadette. Après une brève introduction par le prêtre après la proclamation de l'Évangile, chacun a pu méditer personnellement la Parole pendant 5 minutes, puis chacun a présenté son ressenti en petit groupe d'environ 5 personnes pendant 10 minutes. Beaucoup de bons retours. Sur cette base, une « messe qui prend son temps » sera maintenue une fois par trimestre. La prochaine fois aura lieu le samedi 11 mars 2023 à 18.00 à Sainte Bernadette.

Le dernier retour portait sur la veillée pour Sœur Lucie. Formidable ! Nombreux témoignages. Un livre d'or reste disponible.

La petite salle au fond de la salle Saint Jean sera réaménagée après l'avoir vidée le 18 février en présence des équipes festivité et crèche. Il en sera fait de même de la salle des fleurs à l'église Sainte Radegonde le 25 février en présence de l'équipe fleurs. A cette occasion, l'église sera également nettoyée. Des annonces

seront faites pendant les messes. Les paroissiens souhaitant récupérer des objets personnels sont invités à le faire au préalable autrement ils seront remis au CJS.

Une rencontre avec nos frères musulmans de Colomiers est à l'étude. Elle aurait lieu à la mosquée après Pâques et le Ramadan. Une visite retour pourrait également être organisée.

Suite au synode, un temps convivial d'accueil sera proposé régulièrement aux nouveaux arrivants avec visite des églises, du centre paroissial et présentation des groupes paroissiaux. Une première rencontre d'accueil aurait lieu en septembre 2023 puis 2 fois par an.

Dates à noter :

- Repas partagé le 12 février puis « Point liturgique » sur le Carême dont le jeûne,
- Nettoyage le 18 février de la mezzanine et de la petite salle au fond de la salle Saint Jean,
- Premier chemin de croix du Carême le vendredi 24 février à Sainte Bernadette à 18.00,
- Nettoyage le 25 février de la salle des fleurs et de l'église Sainte Radegonde,
- Messe le 5 mars à 10.30 à Sainte Radegonde avec prise en charge des enfants pendant le temps de la Parole,
- Repas partagé le 19 mars puis discussion pour découvrir les engagements chrétiens des paroissiens : paroissiaux, associatifs...

Doyenné : Date proposée par le doyenné : table-ronde autour de l'emploi et de la pensée sociale de l'Eglise sur le travail à Tournefeuille Salle St Pierre samedi 18 mars de 9h à 12h30

Les inscriptions pour les JMJ de Lisbonne, la dernière semaine de Juillet et la première semaine d'Août, ont commencé. Les jeunes (16 à 30 ans) intéressés sont priés de se manifester, ils feront partie du groupe qui part avec Pibrac et le diocèse.

### **Déménagement du Hameau Toulousain sur Colomiers**

Le Hameau toulousain, géré par le G.A.F (Groupe Amitié Fraternité) dont est venu parler le frère Jean Louis Galaup lors d'un Lundi du 85, a déménagé sur un terrain à Colomiers, situé 6, Avenue Edouard Serres, derrière la Fontaine Lumineuse, les 30 et 31 Janvier 2023. Pendant 2 jours, quinze à vingt personnes (jeunes et moins jeunes), venues de Toulouse et de Colomiers ont participé activement à cette opération.

Tout le monde était occupé et a travaillé dans une ambiance d'amitié, d'échange et de partage, Il y aura prochainement une inauguration officielle. A suivre...

C. M

### **LES LUNDIS DU 85.**

**Lundi 6 février à 20h30 au 85 rue Gilet** : La Russie de Poutine & la guerre contre l'Ukraine. Présentation et échange avec : Éric LOWEN philosophe. Directeur de l'Université populaire de philosophie à Toulouse.

### **NOS AMIS NOUS INVITENT**

**Marche de l'Espoir** : samedi 5 février, les Marcheurs de l'Espoir se retrouvent à 11 heures au pied du portrait de Jean Marie Muller (Place du Lioran) et cheminent ensemble jusqu'au totem de Gandhi.

**La Plateforme migrants** : jeudi 9 février de 14h00 à 18h00 au 85 rue Gilet, opération "Solidarité bébés" ou collecte de produits pour bébé. Les besoins en produits sont importants : Couches, lait maternisé, produits d'hygiène féminine.

Contact : [plateforme.migrants.colomiers@protonmail.com](mailto:plateforme.migrants.colomiers@protonmail.com)

\*\*\*\*\*

**BAPTÊME CÉLÉBRÉ (01/2023)** : Ethan FORT

**OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (01/2023)** : Mathilde LAROSA – Jacqueline MASSAT – Francisco DOS SANTOS – Roland CHAVANETTE – Catherine PRATX – Rosalia PUPPO – Yvette PEFAU – Patrick FERNANDEZ – Marcel CASSAING – Joseph ALBEROLA – Vincent MIGNONAT – Elie PICAUD – Robert LACAZE – Michel RUIZ – Rafaël FERNANDEZ-PALOMARÈS – Philippe BLANCHARD – Marie-Antoinette PINAREL

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	07h30 ou 08h00 vacances	Messe à l'oratoire St Luc	Au 85 rue Gilet
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe à l'oratoire St Luc	Au 85 rue Gilet
Samedi	18h00	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde